"Marchas celebran Día Nacional de la Conciencia Negra", Adital, Brasil, 19 de noviembre de 2007.

## Consultado en:

http://www.adital.com.br/site/noticia2.asp?lang=ES&cod=30626

Fecha de consulta: 17/04/2013.

Mañana (20), se celebra en todo Brasil el Día Nacional de la Conciencia Negra. En varias ciudades brasileras, como San Pablo, João Pessoa y Olinda (Pernambuco), las calles serán abarrotadas por el pueblo que saldrá a la calle en marchas, para combatir el racismo, la discriminación, el preconcepto, la homofobia, el machismo y la intolerancia religiosa. La transformación del día 20 de noviembre en Día Nacional de la Conciencia Negra es un marco de la lucha por la igualdad racial en la sociedad brasilera.

En la capital paulista, la concentración de la marcha será a las 10 horas, en la Avenida Paulista –frente al espacio libre del Museo de Arte de San Pablo (Masp), cerca de la estación Trianon del metro. La población negra de la ciudad celebra el cuarto feriado en homenaje al héroe nacional Zumbí dos Palmares, asesinado en esta misma fecha, en 1695. ¡La marcha busca movilizar a todos los que están comprometidos con los ideales que movilizaron la lucha de Zumbí dos Palmares!

En Olinda, la 2ª Marcha por la Liberación del Pueblo Negro "Construyendo un proyecto político para el pueblo negro de Pernambuco" comenzará a las 15 horas, saliendo de la Plaza 12 de Marzo y recorriendo todo el sitio histórico de la ciudad. La Marcha, que conmemora la inmortalidad y los ideales de libertad de Zumbí, es organizada por la Coordinadora de Negros y Negras de Olinda, la Unegro y el Movimiento Negro Unificado. El acto "Estado de Paraíba Contra el Racismo, por la Ciudadanía y la Vida" se realizará mañana en João Pessoa, también en conmemoración del Día Nacional de la Conciencia Negra, a las 15 horas, con concentración en la Lagoa (Parque Sólon de Lucena). Para los organizadores de esta Marcha, "el día 20 de Noviembre no es día para trabajar o estudiar. Es día de desobediencia civil, cívica y ciudadana. Un día de lucha por la dignidad del Pueblo Negro en Brasil y en nuestra ciudad".

En el comunicado de convocatoria a la población para la Marcha, entidades del movimiento negro reivindican: 40% del total de vacantes en la UFPB, UFCG y UEPB para el pueblo negro y 10% para el pueblo indígena; la aprobación de la Ley de Cupos (Proyecto de Ley 73/99); la aprobación del Estatuto de la Igualdad Racial y del Fondo Nacional de Promoción de la Igualdad Racial; la creación de la Secretaría Estatal y Municipal de Políticas de Promoción de la Igualdad Racial; implementación por los gobiernos Municipal y Estatal de la Ley 10.639 - Historia y Cultura de África del Pueblo Negro en Brasil, en todas las Escuelas.

Y además: la ampliación del presupuesto de la Secretaría Especial de Políticas de Promoción de la Igualdad Racial (SEPPIR) desde el Gobierno Federal; regularización de la situación legal de las tierras de las comunidades de quilombos en Paraíba, en cumplimiento del Art. 68 de la Constitución Federal y del Decreto 4. 887 / 2003; que los Gobiernos Municipales y Estatales implementen lo que orienta la Política Nacional de Atención Integral de la Salud de la Población Negra; la participación de 40% de Artistas Negros en los Medios de Comunicación del Estado y del Municipio; y derecho a la jubilación para todos los dirigentes de Terreiros de Candomblé, Umbanda y otros cultos de Matriz Africana.

Las entidades exigen "un choque de inclusión social en Paraíba, para disminuir las desigualdades socio-raciales, construir la justicia y avanzar en la democracia. Este es el legado de Zumbí y del pueblo de Palmares".

En Brasilia a las 11h, en el Palacio do Planalto, con la participación del Presidente de la República, Luis Inácio Lula da Silva, la ministra de la Igualdad Social, Matilde Ribeiro, entre otros representantes del Gobierno.

En Goiania, la Casa de la Juventud (CAJU) junto con los Agentes de Pastorales Negras – APNs, realizarán un evento en homenaje al Día Nacional de la Conciencia Negra, a partir de las 19h, en la Casa de la Juventud. Además de esta conmemoración, la CAJU durante la semana del día 19 al 23 de noviembre realizará un festival de inclusión racial, celebración afro, debate, exhibición de filme y fiesta.

## Zumbí dos Palmares

Zumbí fue el principal líder del Quilombo de Palmares y símbolo de la resistencia contra la esclavitud. Fue asesinado el 20 de noviembre de 1695, después de resistir diversos ataques organizados contra Palmares, quilombo fundado el año 1597, en la región de la Serra da Barriga, actual estado de Alagoas. Inmediatamente después de su establecimiento, el ideal de libertad y la competente organización del Quilombo dos Palmares hicieron que se

convirtiese en una verdadera República. Innumerables intentos para destruir Palmares se llevaron adelante, eran para destruir un territorio libre, símbolo de la resistencia al régimen esclavista y de la conciencia negra. La expedición de Domingos Jorge Velho atacó y destruyó el Quilombo de Palmares, y también asesinó a Zumbí.

Traducción: Daniel Barrantes – <u>barrantes.daniel@gmail.com</u>